

DE VLADIMIR VOLKOFF

□ Le professeur Pipes, ancien conseiller du président Reagan, a découvert que Lénine était un horrible personnage. Lénine est en effet le créateur de l'organisme qui a commis le plus de crimes contre l'humanité. Il faut le dire et le répéter. Je ne cesse pour ma part de réclamer les procès de Nuremberg du communisme.

Cependant, le professeur Pipes affaiblit sa thèse en expliquant que toute l'histoire de la Russie est du même tonneau. Thèse connue, et qui a souvent été soutenue contre l'évidence.

A la différence d'autres auteurs, le professeur Pipes a des circonstances atténuantes : il est d'origine polonaise, et l'on sait les torts que la Pologne et la Russie se sont causés tour à tour, la Pologne essayant de coloniser la Russie au XVI^e siècle et la Russie colonisant un tiers de Pologne au XVIII^e siècle.

Mais la Pologne et la Russie ne se sont jamais fait autant de mal que Lénine, directement d'abord, puis par héritiers interposés, n'en a fait à la Russie, à la Pologne et au monde entier.

Vladimir Volkoff,
Macon, Georgie (Etats-Unis).

KURDES ET LIBANAIS

□ L'intervention des alliés (Etats-Unis, Grande-Bretagne, France, etc.) pour « sauver les Kurdes » m'horripile. Pas en ce qu'elle sauve les Kurdes, bien sûr. Mais par ce qu'elle démontre a contrario. En effet, le succès de cette intervention prouve qu'il aurait été possible, voici quelque temps, d'agir pour le Liban chrétien. Mais Washington, Londres et Paris n'ont pas voulu : il fallait, paraît-il, laisser votre futur « allié » (sic !), le dictateur Assad, faire main basse sur le territoire de votre séculaire ami, le peuple libanais. Deux poids, deux mesures : c'est cela qui m'horripile. ■

Antoine Khoury,
75006 Paris.

D'IBM ET AEROSPATIALE

□ Nous avons pris connaissance de votre article relatant l'exposition Seurat au Grand Palais. Nous sommes déçus qu'il ait

omis de mentionner nos deux entreprises, Aérospatiale et IBM, qui ont financièrement soutenu la Réunion des musées nationaux pour l'organisation de cette manifestation.

Bien entendu, rien n'oblige une publication à citer les mécènes d'un événement culturel, mais le mécénat d'entreprise est une forme de communication encore trop peu développée en France. Ce n'est pas en oubliant de mentionner les noms des mécènes que de nouvelles entreprises seront convaincues de soutenir la diffusion de la culture et la protection de notre patrimoine. ■

J.-P. Mithois,
chef du département relations et affaires
publiques et mécénat culturel.
J.-L. de Turckheim,
directeur de la communication.

L'IMMIGRATION

□ Je partage entièrement le point de vue de M. Poniatowski sur l'immigration. Je voudrais compléter par quelques observations.

Il est à remarquer qu'il y a tentative de refouler les immigrés de l'Est européen, alors que certains d'entre eux ont les qualifications dont la France manque cruellement (ingénieurs, chercheurs, voire ouvriers spécialisés).

Les Africains et Maghrébins sont des électeurs potentiels, la gauche leur faisant miroiter les avantages du socialisme. Ceux venus de l'Est n'intéressent ni le PC ni le PS, car ils ont vécu le miracle socialo-communiste. L'article 49-3, que M. Rocard qualifiait « d'arme des imbéciles », sera vraisemblablement utilisé pour autoriser le vote des étrangers, allant ainsi à l'encontre de l'opinion générale des Français.

Le but essentiel de ce gouvernement est de se maintenir au pouvoir, à n'importe quel prix, non pas pour le bien du pays, mais pour assouvir des ambitions personnelles (M. Pinay dixit). Sous des aspects de respectabilité morale et sociale, ne se cache qu'hypocrisie.

Beaucoup de personnes de mon entourage, qui étaient particulièrement ouvertes et tolérantes, en sont venues à ce sentiment de « ras le bol » devant le flux ininterrompu d'immigrants.

Comment expliquer ce « consensus général », cette soumission totale des médias au pouvoir politique en place ? Inconscience, pressions, informations communiquées sous la forme pratiquée par Goebbels ?

L'envie de dire « assez ! » nous saisit lors de chaque intervention vantant les bienfaits de l'immigration.

A ce mot, les Français ne veulent pas s'entendre répondre « intégration » mais arrêt total de l'entrée de ces étrangers. Il suffirait de leur fermer les frontières et le phénomène Le Pen s'arrêterait de lui-même. ■

L.G.
(anonymat demandé)
28500 Vernouillet.

OVNI EN 1949

□ Je viens de lire votre article sur les OVNI, paru dans *le Figaro-Magazine* du 13-04-91 et je pense devoir vous relater à toutes fins utiles les faits suivants... (de mémoire).

C'était dans les années 1949-1951. J'étais lieutenant et chef du parti des affaires indigènes de Dehibat (Sud tunisien) sur la frontière tripolitaine. Le parti de Méhéched-Salah, à mi-chemin entre Dehibat et Ben Gardane, était également placé sous mon autorité. Un jour, le chef de parti de Méhéched-Salah m'a rendu compte que, la veille, pendant la nuit, une de ses patrouilles de cavaliers avait observé un phénomène anormal, à une dizaine de kilomètres de Méhéched-Salah en direction de Ben Gardane. Ce « phénomène » était décrit comme un objet plat, circulaire, très lumineux, venu dans le ciel de la direction de Tripoli. Cet objet aurait stationné un petit moment au-dessus de leurs têtes et serait reparti, sans bruit, mais à très grande vitesse vers Tripoli.

Je n'ai pas rendu compte, comme j'aurais dû le faire au chef de bureau de Tataouine dont je dépendais, ne croyant guère à cette histoire. Mais quelques jours plus tard, une patrouille de cavaliers de Dehibat me rend compte avoir observé de nuit, entre Dehibat et Méhéched-Salah un phénomène identique. Intrigué, je partis moi-même en patrouille et obtins de

plusieurs campements de nomades confirmation de ce phénomène qu'ils avaient eux-mêmes pu observer à plusieurs reprises.

J'ai alors rendu compte de ces observations au chef de bureau de Foum-Tataouine (le commandant Briand) ainsi qu'au capitaine Protin, qui commandait le groupement saharien basé à Réméda. Ce compte rendu a dû être transmis au général Delange commandant à Gabès des forces françaises du Sud tunisien. Je crois me souvenir qu'il a alors été supposé qu'il s'agissait d'engins expérimentaux américains basés en Cyrénaïque... et je n'ai plus entendu parler de cette affaire mais je suis persuadé que les vieux des tribus de cette région ont conservé la mémoire du phénomène... A toutes fins utiles. ■

P. Faurie
66000 Perpignan.

MGR LEFEBVRE

□ M. Groult (*Figaro-Magazine* du 13 avril) manque singulièrement de charité chrétienne.

Votre article sur Mgr Lefebvre était très équilibré, reconnaissant ses immenses mérites et la grave erreur de n'avoir pas saisi la main tendue par Jean-Paul II.

Que de haine, alors que nous sommes tous frères. Je ne comprends pas.

Sentiments amicaux. ■

Denise Bouthinon,
92100 Boulogne.

"COMPROMETTANT"

□ Ayant lu et apprécié la lettre de votre lectrice Mme Charpentier dans votre numéro du 29 mars, je fais la réflexion suivante : les mêmes journaux qui ont affecté de se scandaliser d'un « dérapage politique » au congrès européen des jeunes chrétiens à la porte de Versailles (en fait : la présence à la tribune d'un député UDF), semblent trouver normal que l'évêque d'Evreux en personne soit cofondateur d'un mouvement néocommuniste avec MM. Ralite, Fiterman, etc. N'est-ce pas beaucoup plus compromettant pour l'Eglise catholique ? ■

Michèle Ragand,
75001 Paris.